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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Lujan, secretaria de Gobernación
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la  Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional
Jesús Ramírez, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia

La Mañanera
E N  C L A V E S

GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA SUR
1. Al iniciar la conferencia matutina desde Baja California Sur, reiteró su confianza en el 
gobernador Víctor Manuel Castro; informó que el Gobierno Federal invierte recursos para 
mejorar las condiciones de vida y de trabajo en la entidad; destacó que hay mil elementos 
desplegados y 4 cuarteles de la Guardia Nacional en el estado. Resaltó que se compró una 
planta de generación de energía eléctrica para que no falte la luz en la entidad explicó 
que se continuará subsidiando el precio de la electricidad debido a las altas temperaturas.

2. Víctor Manuel Castro agradeció el apoyo de la SSyPC, SEMAR y la SEDENA para reducir 
los índices delictivos, así como por los planes DN-III y Marina cuando han sido necesarios 
en la entidad; señaló que el 90% de las violaciones a niñas y niños en la entidad ocurren 
dentro del hogar, por lo que se trabaja en conjunto con la SSyPC para combatir este delito 
y la violencia intrafamiliar. Entre las inversiones hechas por el Gobierno Federal, destacó 
que se ha destinado más de mil mdp para la Planta Desaladora de Cabo, San Lucas; 
250 mdp para llevar agua a La Paz de la presa "La Buena Mujer"; y 76 mdp para llevar la 
electricidad a la comunidad de San Juanico.
Informó que en la entidad 150 mil personas son beneficiarias de los programas del Bienestar; 
señaló que el Gobierno Federal ha invertido alrededor de 18 mil mdp en el estado y destinó 
250 mdp para el aumento salarial de los trabajadores de la educación. Indicó que en la 
mesa de seguridad estatal se trabaja cotidianamente con la Guardia Nacional y la Fiscalía 
del estado, lo que ha llevado a tener buenos resultados; refirió que se ha abordado el tema 
de la violencia intrafamiliar y los feminicidios con Rosa Icela Rodríguez, porque "va más 
allá de clasificación de delitos, es un asunto moral, nos conmueve".

3. Señaló que durante su gobierno no se ha entregado ninguna concesión de explotación 
minera, con excepción de la de Mulegé, en Baja California Sur, debido a que la población 
aceptó ampliar  la concesión por los trabajos que representa. Destacó que también va a 
revisar el tema del agua porque es prioridad para el consumo doméstico; recordó que en 
Mexicali, concesionaron el agua para una cervecera y hubo un movimiento del pueblo por 
ello.

4. Víctor Manuel Castro explicó que en Los Cabos hay gente que ha tenido que tomar 
tierras en zonas de alto riesgo porque es muy cara la tierra en ese lugar, explicó que 
recientemente hubo un conflicto en la entidad por ese motivo que derivó en un bloqueo 
de carretera pero que se resolvió con diálogo.

MEDIOS
1. Jesús Ramírez, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, mostró los 
resultados de la encuesta de Morning Consult, que coloca al presidente como el segundo 
mandatario mejor evaluado en el mundo, con el 61% de aprobación.
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SISTEMA DE AGUAS

ECONOMÍA

PROCESO ELECTORAL

MEDIO AMBIENTE

BIENESTAR

1. Víctor Manuel Castro explicó que en administraciones anteriores se otorgaron concesiones 
de agua en la entidad como la de "los arroyos de Costa Azul, El Tule y otros" que se tienen 
que revisar y cancelar, porque algunas son peligrosas.

1. Destacó que el dólar bajó a 16.81 pesos y denunció que algunos medios de comunicación 
no equilibran la información; "los medios hacían publicidad y se introdujo al mercado 
productos chatarra con pura publicidad, creaban personajes famosos y engañaban y 
manipulaban... esas personas llegaron a ocupar cargos y nos causaron mucho daño, parte 
de la crisis de México fue por eso", expresó.

1. Sobre la resolución del INE que le prohíbe expresarse sobre las elecciones de 2024,  en 
especial de Xóchitl Gálvez, expresó: "Me voy a parecer a Kiko me quieren silenciar, no 
quieren que yo hable y ¿dónde queda la libertad, y la libertad de expresión y el derecho 
a la réplica y el derecho a disentir?, ¿qué no son principios básicos de la democracia?", 
cuestionó. Informó que aún no le notifican, pero que verá como viene para tomar una decisión.
Reveló que recibió una información de que en 9 años, las empresas de Xóchitl Gálvez 
obtuvieron contratos por cerca de 1,500 mdp, no sólo de los gobiernos, sino también con 
empresas desarrolladoras de obras inmobiliarias.

2. Sobre los dirigentes del Frente Amplio por México, dijo que están molestos porque tiene 
mucha información aunque no hay espionaje, sí hay inteligencia; reveló que se enteró 
de que se reunieron Claudio X. González, Vicente Fox y Aguilar Camín para ponerse de 
acuerdo y decidir en favor de Xóchitl Gálvez.

1. Respecto al caso de un barco atunero que dejó varios metros de red en aguas de 
Ensenada, Rafael Ojeda dijo que la FGR realiza las investigaciones, y precisó que el daño 
ambiental será determinado por CONAPESCA y PROFEPA.

1. Respecto a los programas del Bienestar en Baja California Sur,  señaló que " Jóvenes 
Construyendo el Futuro" ha beneficiado a 2,010 personas que reciben 6,310 pesos 
mensuales; hay 2,666 universitarios que reciben 5,150 pesos bimestrales; 28,652 becarios 
de nivel medio superior; y 4,111 niñas y niños de madres solteras que reciben becas. Resaltó 
que el promedio del salario mínimo ha aumento en los últimos años 90% en términos 
reales y en nominales más del doble;  señaló que México es el tercer país del mundo con 
menos desempleo.

SEGURIDAD
1. Rafael Ojeda dijo que en Baja California Sur hay 2,757 elementos de la Policía Estatal, 2,811 
de la SEDENA, 2,920 de la SEMAR  y 707 de la Guardia Nacional. Detalló que se aseguraron 
3,796 kg de marihuana, 6,946 kg de cocaína, 18,8892 kg de metanfetamina, 2.5 mdp, 764 
vehículos, 63 embarcaciones, entre otros. Informó que gracias al programa de "Atención 
Médica de Primer Contacto en Lugares de Difícil Acceso", en la entidad se han atendido a 
3,135 personas de 31 comunidades.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Detalló que hoy realizará una gira por 
el municipio de Mulegé, Baja California 
Sur,  para evaluar las obras que se 
están realizando, reiteró su apoyo al 
gobernador de la entidad, Víctor Manuel 
Castro Cosío, a quien calificó como una 
persona honesta.

Al referise a la resolución del INE, expresó: 
"Lo más equitativo es que si ellos me 
prohíben hablar de ellos, es que ellos 
tampoco hablen de mí, está prohibido 
hasta el AMLITO, no quieren nada".

JUSTICIA

ENERGÍA

1. Sobre los avances en el caso de la muerte de Aitana, quien murió prensada en un 
elevador del hospital del IMSS en Quintana Roo, el mandatario dijo que más tarde se va a 
presentar un informe sobre ello.

2. Sobre el homicidio de Luis Martín Sánchez en Nayarit, dijo que aún no hay detenidos; 
pero en los demas casos de periodistas sí los hay.

3. Resaltó que sólo falta detener a uno de los participantes en el robo a una joyería en la 
Ciudad de México, afirmó que en México ya no hay impunidad; expuso que eso es lo que 
marca la diferencia con lo que sucedía en gobiernos anteriores, donde había asociación 
delictuosa como en el caso de Genaro García Luna.

4. Explicó que hay investigaciones abiertas en contra del Procurador de Morelos, denunció 
que como tiene influencias en el Poder Judicial; reveló que ayer desempolvaron un 
expediente que llevaba como año y medio en el archivo y los ministros le dieron impunidad 
porque resolvieron que solamente puede ser juzgado si lo decide el Poder Legislativo 
mediante un desafuero.

1. Al ser cuestionado sobre los apagones de energía en Baja California Sur, aseguró que él 
no tiene ningún reporte por parte de la CFE de que haya falta de energía en el estado o 
de que hayan habido apagones; reiteró que, en el estado se han ampliado las plantas de 
generación de la CFE y se compró una planta de generación de energía eléctrica, detalló 
que estas plantas son eólicas y de generación de energía con gas.


